
□记者 李占江 报道
本报济南讯 在日前举行的省人大常委会第五次会议第二次全体

会议上，省发改委主任张务锋向省人大常委会作了《关于全省“十二
五”规划<纲要>实施中期情况的报告》。报告中指出，从中期评估
情况看，非化石能源占一次能源消费比重、氮氧化合物排放量下降指
标、森林增长三项指标未达到《纲要》预期要求。

“《纲要》提出十二五期间，非化石能源消费比重要由不足1%
提高到6%，2012年实际进展为2 . 8%，慢于预期。”张务锋说，“由于
十二五开局之年化石能源消费仍占绝对主导地位、工业高温生产规模
较大、汽车尾气排放量快速增长，加之重点脱硝工程多安排在十二五
后三年等因素，2011年我省氮氧化合物指标与全国一样，不降反升。
2012年我省加大措施，完成了国家年度减排任务。但总体来看，仅完
成十二五期间减排总量的0 . 4%。”同时，受基础设施工程占用林地、
木材价格下降等因素影响，我省林木绿化率由20 . 7%下降至20 . 2%。

报告认为，通过中期评估，我省财政隐忧日益显现。2012年我省
税收收入占财政收入比重为74%，分别比广东、江苏低9 . 2个和7 . 8个
百分点；其中房地产业各项税收占税收的比重达到22%，占全部收入
增收额的54%。对房地产业的过度依赖和非税收入较高，将给财政的
稳定持续增收带来风险。此外，一些地方政府性债务将集中到期，也
将给各级财政平衡预算增添了压力。

省人大常委会决定
（2013年11月29日省第十二届人民代表大会

常务委员会第五次会议通过）

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第
五次会议决定：山东省第十二届人民代表大会第
三次会议于2014年1月17日在济南召开。建议会
议的主要议程为：一、听取和审议省政府工作报
告；二、审查、批准山东省2013年国民经济和社
会发展计划执行情况的报告与2014年计划；三、
审查山东省2013年预算执行情况的报告和2014年
预算草案；批准山东省2013年省级预算执行情况
的报告和2014年省级预算；四、听取和审议山东
省人民代表大会常务委员会工作报告；五、听取和
审议山东省高级人民法院工作报告；六、听取和审
议山东省人民检察院工作报告；七、其他事项。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第
五次会议经过审查，决定批准《济南市城市公共
交通条例》，由济南市人民代表大会常务委员会
公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第
五次会议经过审查，决定批准《青岛市价格条例》，
由青岛市人民代表大会常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第
五次会议经过审查，决定批准《淄博市节约能源
条例》，由淄博市人民代表大会常务委员会公布
施行。

省人大常委会决议
（2013年11月29日省第十二届人民代表大会

常务委员会第五次会议通过）

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第

五次会议听取审议了省财政厅厅长于国安受省政
府委托所作的《关于2013年山东省省级公共财政
预算调整方案的报告》及预算调整方案草案，认
为2013年山东省省级公共财政预算调整方案，符
合相关法律要求，符合我省经济社会发展的需
要，会议决定批准山东省2013年省级公共财政预
算调整方案。

省人大常委会公告
(第27号)

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第
五次会议，根据山东省高级人民法院院长白泉民
的提请，于2013年11月29日免去：

岳淑华(女)、徐志杰的山东省高级人民法院
审判员职务。

现予公告。

(第28号)

山东省第十二届人民代表大会常务委员会
第五次会议，根据山东省人民检察院检察长吴
鹏飞的提请，于2013年11月29日免去：

徐发冉、崔新民的山东省人民检察院检察
员职务；

周传信的济南铁路运输检察院检察长职
务。

现予公告。

(第29号)

《山东省人民代表大会常务委员会关于修
改〈山东省农业环境保护条例〉等四件地方性
法规的决定》已于2013年11月29日经山东省第
十二届人民代表大会常务委员会第五次会议通
过，现予公布，自公布之日起施行。

(第30号)

《山东省实施<中华人民共和国全国人民
代表大会和地方各级人民代表大会代表法>办
法》已于2013年11月29日经山东省第十二届人
民代表大会常务委员会第五次会议修订通过，
现将修订后的《山东省实施<中华人民共和国
全国人民代表大会和地方各级人民代表大会代
表法>办法》公布，自2014年1月1日起施行。

(第31号)

《山东省台儿庄古城保护管理条例》已于
2013年11月29日经山东省第十二届人民代表大
会常务委员会第五次会议通过，现予公布，自
2014年1月1日起施行。

山东省人民代表大会常务委员会
2013年11月29日

在征求意见结束五个月之后，IPO重
启的“靴子”终于落地。11月份的最后一
天，中国证监会发布了《关于进一步推进
新股发行体制改革的意见》 (下称《意
见》)。预计到2014年1月，约有50家企业
完成程序并陆续上市。在宣告新股发行重
启的同时，还推出了相应的配套措施，即
《上市公司监管指引第3号——— 上市公司
现金分红》和《关于开展优先股试点的指
导意见》。为稳定市场，此次IPO开闸、
优先股发行、分红指引发布三箭齐发，管
理层可谓用心良苦。

新股发行会影响到市场供求关系，A
股市场历来谈IPO色变。但根据历史经
验，新股发行对市场的影响多是短期波
动。IPO重启会令市场流动性承压，短期
利空，推出优先股和分红举措则是对冲，
一定程度上能缓解因担忧资金面而引起的
心理冲击。而随着新股发行的方式与方法
为市场认可和接受，加之制度改革的利好
逐渐释放，股市还会按照本来规律运行。
毕竟，长期来看，市场走势还是要取决于

基本面，IPO不是决定牛熊的关键因素。
此次改革，亮点颇多。最主要体现

为，在推进注册制、促使市场更加透明
化，有效遏制新股发行“三高”以及保护
中小投资者利益和强化对大股东、发行
人、保荐机构等约束诸多方面均有实质性
举措推出。

虽然《意见》规定股票发行仍然是核
准制，但强调监管部门与发审委依法对发
行申请文件和信息披露内容的合法合规性
进行审核，不对发行人的盈利能力和投资
价值作出判断，由投资者自主判断企业的
投资价值，自主作出投资决策。这表明
IPO注册制已初露雏形。

针对A股发行体制的“三高”这一老
大难问题，《意见》规定，新股发行快
慢、多少更多地由市场决定，使发行价格
更加真实地反映市场供求关系。而发行人
和主承销商应预先剔除申购总量中报价最
高的部分，剔除的申购量不得低于申购总
量的10%，新股发行超募的资金，要相应
减持老股等具体措施的出台，能更有效地

遏制定价高和超募资金高的问题。强调借
壳上市条件与IPO标准等同，不允许在创
业板借壳上市，有利于遏制市场对绩差股
的投机炒作，从根本上减少内幕交易的动
机，形成有效的退市制度。

《意见》在推进新股市场化发行机制
里提到：招股说明书预先披露后，发行人
相关信息及财务数据不得随意更改。审核
过程中，发现发行人申请材料中记载的信
息自相矛盾、或就同一事实前后存在不同
表述且有实质性差异的，中国证监会将中
止审核，并在12个月内不再受理相关保荐
代表人推荐的发行申请。涉嫌虚假记载、
误导性陈述或重大遗漏的，将要面临36个
月不再受理新股发行同时还有可能要承担
法律责任。这进一步明确了发行人和相关
中介机构在发行过程中的独立主体责任，
这些利益相关方不能只是赚钱，还要承担
风险，甚至受到重罚。这是用制度来净化
未来市场上市公司的重要举措，而信披的
真实性能否得到保证，对于注册制的顺利
推进非常重要。再如，强调“市值配

售”，投资者有股票才能进行新股配售，
意味着断了不想承担二级市场风险直接参
与新股配售的路，这会减轻资金抽离二级
市场“打新”带来的冲击，有利于二级市
场的活跃，

总之，IPO重启，市场担心短期的冲
击很正常，但却没必要为新一轮熊市再现
而恐慌。IPO重启虽会对资金供求暂时造
成较大压力，高估值个股可能面临大幅度
回调的风险，但目前平稳运行的基本面，
加上改革预期，也对市场形成一定支撑。
所以，不管股市今天如何波动，并不能改
变近期形成的市场运行格局。“靴子”落
地，再经过几天的消化，未来市场理应走
得更加稳健才是。健康的股市就应该是进
出自由的，不但有市场化的新股发行机制
和规范的信息披露机制，还要建立打击造
假上市的法律制度并予以严格执行，形成
严厉的垃圾股和造假股的法制化退市机
制，而新的改革举措正朝着这样的方向努
力。所以，IPO重启后的中国股市也值得
期待。

责任编辑 黄露玲 郭 炉
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我省三项指标未达到
“十二五”规划纲要要求

■一周经济评论

IPO不是决定牛熊的关键因素
□ 盛 刚

◆ 非化石能源占一次能源消费比重

等三项指标慢于预期

◆ 财政隐忧日益显现，对房地产过度依赖

□ 本报记者 赵琳

11月29日，星期五。放学后，淄博市聋人学校的孩子们陆续被家
长接走。校园里一片寂静，贾益芹翻开一本《中国手语》，双手比划
着，口中喃喃自语。贾益芹说，只有孩子们放假了，她才能静下心来
温习。“年纪渐渐大了，需要不断学习才能进步。”

做特教老师的第一天，贾益芹就成了12个二年级学生的语文教师
兼班主任。为了让学生能清晰地发音，她带领学生对着镜子高声练
习，把学生的手放到她嘴边感受气息，放到她咽喉处感受声带振动，
用小镜子、压舌板纠正学生发音。她住在宿舍，吃在食堂，24小时和
学生在一起。小根夜里尿床，每天要给他晾被褥；小秋自尊心强，说
话要小心措辞；小晖常流鼻涕，要经常准备卫生纸……二十几年前的
场景，她仍历历在目。现在，贾益芹和她教过的很多学生仍保持联
系，就在半个月前，她还担任了一对聋生夫妇婚礼的手语“翻译”，
亲眼见证了两个学生成家立业、过上正常人的生活。

“对聋孩子仅仅付出保姆式的爱是不够的，还需要有智慧的
爱。”贾益芹认为，不要让学生惯于接受别人的爱，要让他们懂得责
任与感恩。在她的感恩教育课上，孩子们抚摸着父母粗糙的大手痛哭
失声，父母捧读着孩子的家书哽咽不止。一堂课后，学生的精神面貌
悄然发生了变化。“爱是最好的教育，虽然他们几乎听不见说不出，
但我的爱他们看得见听得着。”贾益芹说。她最开心的就是学生在淄
博聋校不仅掌握了文化知识，还学到了美术、串珠、美容等多项职业
技能，能自己谋生甚至事业有成。

22年来，数百个聋哑学生在贾益芹的陪伴下走出残障阴影，走上
工作岗位，收获了关爱和尊严。她教过的学生中有20多人考取了北京
联合大学等高等学府，包括山东省第一个聋人大学生关永刚，淄博市
第一个走出国门为国争光的摄影师崔波，自主创业的老板张海生等。

特教老师贾益芹———

爱让孩子们看得见听得着

┩到等

◆任职聋人学校22年

◆付出“智慧的爱”

◆助学生走出残障阴影

有信用！17万中小企业融资3139亿

□记者 赵小菊 报道
本报济南讯 记者日前从有关部门

获悉，我省小微企业信用体系建设成效
初显，积极构建了符合小微企业特点的
信息采集、信用评价、成果应用、信息
发布、融资服务和政策扶持体系，实行
“征信+培植+担保+融资”的一体化小

微企业信用和信贷服务。截至今年第三
季度末，全省共为17万户中小企业建立
信用档案，累计融资金额达3139亿元。

下一步，我省将继续推进小微企业
信用体系建设，加大小微企业信用档案
建设，推动财税、金融、担保等领域应
用小微企业信用信息，提高小微企业融

资水平。
同时，我省将加快食品安全、工程

建设、环境保护、住房保障、金融等重
点领域信用体系建设。通过建立信用信
息共享制度，逐步实现部门、行业间信
用信息的交换和应用，满足地方政府及
相关部门监管和宏观管理的需求。

建立公平开放透明的市

场规则，建立健全社会征信

体系，褒扬诚信，惩戒失信。

《决定》精神

□张环泽 吉喆 报道
本报枣庄讯 11月26日上午，枣

庄市中区人民法院向社会公开发布30
名自然人、7家企业法人失信被执行人
名单信息，通过信用惩戒促其履行法
律义务。据了解，这次公布的37个“失
信者”，执行标的额总计1200余万元。

枣庄市市中区法院副院长褚衍昶
介绍，公布失信被执行人名单，就是要
通过信用惩戒手段，使被执行人的信
用好坏和其经济利益、个人名誉、交易
机会直接联系，由此迫使被执行人自
觉履行生效的法律文书确定的义务。

同时，法院还向政府相关部门、
金融监管机构、金融机构、承担行政
职能的事业单位及行业协会等通报，
供其依照法律、法规和有关规定，在
政府采购、招标投标、行政审批、政
府扶持、融资信贷、市场准入、资质
认定等方面，对失信被执行人予以信
用惩戒，同时，通报征信机构，并由
其在征信系统中记录。

枣庄公布

“失信者”名单

□记者 晁明春 报道
本报济南12月1日讯 针对网民热议

的这一话题，济南市规划局今天作出回
应：规划已明确要求保留这两座老建筑，
当前都是在进行保护修缮。

今天上午，济南市规划局发布《济南
市中山公园东地块有关规划情况的说

明》，地块内原建筑以居民住宅为主，除
张采丞宅和纬三路59号建筑（如图）明确
予以保护外，其余建筑较为破败、房屋质
量较差，由于居民私搭乱建现象严重，居
住环境较差，规划中未提出保护要求。

记者在现场看到，中山公园东地块项
目已进入基坑开挖阶段，位于东北角的张
采丞宅南、西、北三面皆已开挖，但老建筑
基础未动。由于年久失修，张采丞宅屋面、
木屋架、门窗等构建已经严重损坏，所以相
关部门在修复时对墙体内部结构及基础进
行了加固，对木质屋架进行了补强。由于屋
面已破损漏水，修复时在对屋面瓦进行编
号后拆下屋面瓦，将屋顶修复后再将屋面
瓦按编号复原。但由于该建筑石砌外墙保
存较完整，仅进行了外墙清洗和破损处的
修复，并未对其地下进行开发，相邻的基坑

开挖也不会对老建筑基础产生不利影响。
位于张采丞宅西南侧的另一幢老建筑

纬三路59号，则已被施工钢架架起来。据介
绍，该项目要建地下停车场，而纬三路59号
老建筑恰巧位于整个项目的中间位置。为
在原址保留该建筑，同时不影响地下空间
的使用，开发商对建筑墙体和基础采用高
强度钢筋混凝土进行了整体加固，同时采
用微型桩工艺将建筑整体托升，最后落于
地下人防结构的顶板上，并未进行一分一
厘的位移。该建筑为传统风貌建筑，但破损
程度较严重，其屋架、屋顶结构已整体腐朽
损坏，从建筑抗震及建筑安全的角度考虑，
相关部门对屋架、屋顶进行了拆除更换。在
整个修复过程中，同样对屋面瓦进行了编
号处理，待地下停车场建完后再原封不动
地将该老建筑放回原地并修缮复原。

□记者 王亚楠 王敏超 报道
本报济南12月1日讯 为进一步提升我省种业创新能力，省科技

厅、省财政厅近日联合颁布《泰山学者种业人才团队支撑计划实施细
则(试行)》，正式启动实施泰山学者种业人才团队支撑计划。

泰山学者种业计划计划用5年左右时间，面向海内外引进培养约
50个种业人才团队，集中研制一批具有重大应用价值的突破性种质，
培育一批具有自主知识产权的高端高质高效新品种，支持一批现代种
业企业发展壮大，以促进我省由种业大省向种业强省转变。

泰山学者建设工程资金将给予每个全职团队500万元、兼职团队
100万元经费资助。对我省种业发展有重大影响、带来巨大经济社会
效益的领军人才团队，采取特事特办、一事一议的方式，给予特别奖
励。此外，我省农业良种工程将给予每个团队300万元项目经费，支
持开展产业开发与技术创新。对具有自主知识产权、符合自主创新专
项申报条件的重大技术创新，列入省自主创新专项，并给予不少于
1000万元的经费支持。

泰山学者单项计划
主攻种业创新

◆培养约50个人才团队

◆全职团队资助500万元

◆促我省向种业强省转变

济南规划部门回应网上热炒的老建筑被挖成“孤岛”事件———

两幢特色老建筑均在保护修缮中
11月27日，网上一组关于济南纬四

路西侧百年古建筑被挖成“孤岛”的照
片，引发了众多网友关注和热议。图片
说明介绍说：“26日，山东省济南市纬
四路西侧，一座百年历史的楼房拆去了
屋顶，只剩四面墙体，在钢架的支持
下，被架在6米高的钢架平台上。另外
一座刚刚修复好的百年老建筑四周被挖
空，老建筑在一个4米高的土堆上，成
为一个‘孤岛’。”

据了解，网民热议的“济南市商埠
区两座百年老建筑”，分别是“市中区
登记文保单位张采丞宅”及“特色风貌
建筑纬三路59号建筑”。

【新闻背景】

□大众报业记者 万兵 报道
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